

# La modernisation du centre de transfert des déchets est lancée

Portés par le syndicat intercommunautaire, les travaux sur le site du Grenouillet ont démarré

La vue sur la colline Saint-Jacques, côté Ouest, va évoluer dans les mois qui viennent. Fin 2019, entre la Durance et la saillie rocheuse emblématique de la cité cavare, les vieux bâtiments jaunes de la station de transfert de déchets non dangereux que même au Sieceutom, le syndicat qui en a la gestion, on qualifie volontiers de "verrue rouillée et minable", vont disparaître du paysage.

Après mûre réflexion, le Sieceutom (Syndicat intercommunautaire pour l'étude, la construction, et l'exploitation d'une unité de traitement des ordures ménagères) a ainsi lancé, la semaine dernière, les travaux d'un vaste programme de modernisation et d'extension du site du Grenouillet.

Implanté sur l'ancienne usine de compostage d'ordures ménagères créée en 1997 et démantelée en 2006, ce centre est l'un des trois outils, avec la déchetterie industrielle de Cavaillon et le centre de transfert des ordures ménagères de la Tour d'Aigues, dont le syndicat a la charge et qui lui permettent d'exercer sa compétence de gestion des ordures ménagères issues des collectes sur Cavaillon et 25 communes alentour, de la réception au transfert vers le centre de tri et de valorisation de Vedène.



## 80 000 HABITANTS

Créé en 1973, le Sieceutom a la compétence du traitement des déchets collectés par trois des quatre communautés d'agglomération et de communes du Sud Vaucluse: Luberon Monts de Vaucluse (LMV), Pays de Sorgues et Monts de Vaucluse (CCPSMV) et Territoire Sud Luberon (Cotelub), soit 26 communes pour une population de 80 000 habitants.

## Mise aux normes et rentabilité

Le projet du Grenouillet a été présenté mercredi, à Cheval Blanc par Christian Mounier, maire de la commune, vice-président du Conseil départemental et qui assure aussi la présidence du syndicat, en présence du directeur du Sieceutom, Éric Malzieu, de Christian Léonard, adjoint à la mairie de Cavaillon en charge des travaux, de Thierry Haroutiounian et Thierry Gaxie, respectivement architecte et expert en terrassement à qui a été confiée la conception du projet. "Il fallait moderniser cette installation qui a



Christian Mounier (au centre), président du Sieceutom lors de la présentation du projet de modernisation de la station de transfert des déchets du Grenouillet, entouré d'Éric Malzieu, directeur du Sieceutom, Christian Léonard, adjoint au maire de Cavaillon, et de Thierry Haroutiounian et Thierry Gaxie, architecte et expert réseau et terrassement.

/PHOTO N.V.

plus de quarante ans et qui ne répond plus aux obligations en termes de conditions de travail des agents, de prévention des risques d'inondation et de conformité avec les normes en vigueur" indique Christian Mounier. Le Sieceutom qui finance entièrement le projet, a veillé à des impératifs de rentabilité de l'outil qui va gagner en efficacité et réduire les coûts en optimisant le tonnage des déchets acheminés au centre de tri et de valorisation.

Si l'aspect économique a présidé à l'élaboration du projet, les responsables du syndicat n'en ont pas pour autant négligé l'aspect environnemental.

généralisé l'aspect environnemental.

## Ménager la vue depuis la colline

Les deux hangars, l'un pour la valorisation énergétique et l'autre pour la valorisation des papiers et plastiques, qui composent la structure "ont été conçus de manière similaire, à savoir une partie basse traitée de manière simple avec un bardage à ondes horizontales dans une teinte grise et sa partie haute traitée avec un bardage à ondes verticales de teinte beige ouvert, d'une toiture courbe d'un gris plus foncé afin de venir adoucir l'ensemble bâti tout en

## LES REPÈRES

**2,5 M€** Le montant des travaux entièrement financés par le Sieceutom. Un projet pour les 15 ans à venir.

**5 quais** Le nombre de quais prévus, soit deux dévolus à la collecte sélective et trois aux ordures ménagères, avec la possibilité de créer un quai supplémentaire pour chaque type de collecte.

**120 tonnes** La masse de déchets qui arrivent en moyenne chaque jour sur le centre du Grenouillet.

ménageant la vue depuis la colline Saint-Jacques" peut-on lire sur le descriptif du nouveau bâtiment.

De même, les nouveaux équipements et les techniques de transfert adoptées permettront de ne plus conserver les déchets dans une fosse à ciel ouvert. Ils seront directement déversés dans les bennes installées dans les hangars hermétiques et récupérées sous 24h par les semi-remorques. Envoyées les nuisances notamment olfactives! Autant d'arguments qui ont permis au Sieceutom de recourir à un emprunt auprès de la BEI (banque européenne d'investissement) sensible aux priorités environnementales.

L'activité de transfert devant être maintenue pendant toute la durée des travaux, soit un an environ, les nouveaux bâtiments seront construits au Nord des installations existantes "qui ne seront démolies qu'une fois que nous nous serons assurés que le nouveau site fonctionne" précise le directeur du Sieceutom, Éric Malzieu.

Enfin, ajoute l'élu Christian Léonard "la ville de Cavaillon qui a cédé un terrain pour l'extension du centre, récupérera à terme les plates-formes aménagées pour maintenir l'activité le temps des travaux." Devenues pérennes, ces dernières seront réservées à la collecte des déchets municipaux.

N.V.

